

## SEMBLANZA



Dr. Luis Bircann Rojas

## Luis Armando Bircann Rojas

Doctor en Derecho  
Universidad de Santo Domingo

---

Es oportuno saludar la iniciativa del Departamento de Ciencias Jurídicas de la Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra (PUCMM) de dedicar el presente número de su prestigiosa revista al apreciado profesor, colega y amigo Luis Armando Bircann Rojas.

El profesor Bircann Rojas nació en la ciudad de Puerto Plata, en 1931. Realizó sus estudios superiores en la entonces Universidad de Santo Domingo, en donde obtiene el título de Doctor en Derecho.

Su experiencia profesional ha sido pluridimensional. Se gradúa como abogado el 28 de octubre de 1957. Del año 1959 al 1960 se desempeña como Juez de Paz en el municipio de San José de las Matas. Ha ejercido ininterrumpida e intensamente la profesión de abogado desde el año 1961; fue abogado de oficio por ante la Corte de Apelación, del Departamento de Santiago durante varios años.

Asimismo, fue presidente de la Asociación de Abogados de Santiago, Inc., institución que ha sido beneficiaria de los desvelos del doctor Bircann Rojas en pro del digno ejercicio de la profesión de abogado. Sin temor a equivocarme, puedo afirmar que el doctor Bircann Rojas hace acopio de una de las culturas jurídicas más sólidas del país.

Por otro lado, debo decir que me han unido al doctor Bircann Rojas intereses que trascienden el ámbito del oficio y que en algún momento de nuestras vidas coincidieron. Me refiero a nuestra pasión común por la historia de la Guerra Civil Española—1936 al 1939. Algunas veces, he pensado que ese acontecimiento desgarrador en la vida de España—del que el doctor Bircann Rojas tuvo conocimiento siendo él aún un niño y yo muchos años después de finalizado— pudo haber influido en nuestra decisión de elegir el derecho como profesión. Y es que en la España del 1936, se enfrentaron las fuerzas de la Justicia contra aquellas que representaban la opresión y la barbarie.

El doctor Bircann Rojas es un ejemplo del jurista y del ciudadano ejemplar. En 1966 ingresa al cuerpo docente de la entonces Facultad de Derecho de nuestra Universidad, en donde permaneció durante 18 años, desempeñándose como profesor de Derecho Comercial,

impartiendo alternativamente, las siguientes asignaturas: Los efectos de Comercio y la Quiebra.

Tengo el privilegio de contarme entre las generaciones de profesionales del derecho que tuvieron la suerte de ser guiadas en nuestra formación universitaria por el profesor Bircannn Rojas. Durante su permanencia en las aulas universitarias fue admirado y distinguido por quienes éramos sus estudiantes, porque en él veíamos el paradigma del jurista. Sus hijos Martha y Juan Carlos tampoco han podido sustraerse al influjo y al ejemplo de su padre, habiendo ellos elegido igualmente la profesión de abogado.

El profesor Bircannn Rojas ha contribuido a la formación de una literatura jurídica nacional a través de interesantes artículos, gran parte de los cuales están recogidos en su libro “A la Luz del Derecho”. Pero en el doctor Bircann Rojas no solo encontramos al jurista, al estudioso, al polemista excepcional, sino también al ciudadano comprometido con las necesidades y aspiraciones de sus conciudadanos, respetuoso del derecho de los demás y exigente en el cumplimiento de los deberes de los ciudadanos, sin importarle su posición.

No puedo obviar hacer mención a un acontecimiento que está muy presente en mi memoria y que habla por sí solo del carácter, el valor y la responsabilidad del doctor Bircann Rojas: me refiero a su renuncia a una función honorífica en el Centro Cultural Domingo Americano de la ciudad de Santiago de los Caballeros, en protesta elocuente al desconocimiento de la soberanía nacional por las tropas de los Estados Unidos de Norteamérica en el año de 1965.

Creo que en el doctor Luis Bircann Rojas se encuentran las cualidades del ciudadano ejemplar y que además, en él coinciden otros atributos sin los cuales el buen ciudadano no podría ser un buen abogado. Me refiero a la capacidad de indignarse frente a la injusticia y al atropello.

Finalmente, agradezco la iniciativa de la dirección de la Revista de Ciencias Jurídicas al haberme elegido para realizar la semblanza del doctor Luis Armando Bircann Rojas, responsabilidad que he aceptado con sumo agrado y complacencia.

Luis Veras Lozano  
Santiago, 26 de diciembre del 2014.